



er Titel "Ökokids-KindertageseinRICH-TUNG NACHHALTIG-KEIT" wird vom Landesbund für Vogelschutz und vom Bayerischen Umweltministerium für besondere Projekte zu den Themen Umwelt und Nachhaltigkeit verliehen. Damit wird das Engagement des pädagogischen Teams für nachhaltige Bildung und Erziehung im Elemen-

tarbereich ausgezeichnet.

Zum fünften Mal in Folge wurde das Kinderhaus Aufkirchen zertifiziert. Die Kinder dürfen sich "Öko-Kids" nennen. In kindlicher Neugierde und Lernbereitschaft steckt ein unerschöpfliches Potenzial, das in Projekten zur Umwelt- und Nachhaltigkeitsbildung gefördert und genutzt werden kann. Deshalb

werden die "Ökokids" im Kinderhaus Aufkirchen spielerisch und altersgemäß an die wunderbaren Geheimnisse und Zusammenhänge von Natur und Lebensraum herangeführt. Sie bekommen erste Einblicke in die Bedeutung der Vielfalt von Pflanzen und Tieren, sauberen Wassers, intakten Bodens, des Klimaschutzes und eines bewussten Umgangs mit unseren Ressourcen.

### Kurzbeschreibung der Projekte:

#### 2015 Die Biene

- Biene als Freund des Menschen
- Schutz der Bienen
- Lebensraum der Bienen

#### 2016 Von der Kuh zur Milch

- Wo kommt die Milch her?
- Wir lernen Kühe kennen.
- Was kann man aus Milch machen?

# 2017 Kommt, wir wollen Beete bauen, pflanzen, säen, pflegen, schauen

- Wie wichtig ist der Regenwurm für die Erde?
- Wie entsteht ein Hochbeet?
- Vom Samen zur Frucht













# 2018 Was ist das für ein Wunderding? Aus der Raupe wird ein Schmetterling

- Von der Raupe zum Schmetterling
- Metamorphose Raupenstadium, Puppenstadium, die "Geburt", das Wunder
- Wir züchten Schmetterlinge , Aufzuchtset Distelfalter
- Wir säen eine Schmetterlingswiese, auf Augenhöhe in unserem Hochbeet





## 2019 "A wie Apfel"

- Werdegang von der Blüte zum Apfel (Vom Apfelkern zum Apfelbaum)
- verschiedene Apfelsorten mit allen Sinnen
- Verarbeitungs- und Zubereitungsvari anten für Äpfel





Für das Kinderhaus Aufkirchen Adelheid März -Hausleitung

# Wir kaufen ein ...



m November besuchte ein Spielwarenvertreter die Kinder im Kindergarten Oberding. Dabei wurde ein neues

Spielmaterial vorgestellt, welches aus Holzkugeln mit verschiedensten Zubehör. Schrauben, Zangen und Körben nun für die Kinder zum Testen zur Verfügung stand. Zwei Stunden wurde gerollt, gebaut geschraubt, mit der Zange verschiedenste Kugeln gegriffen und verteilt. Alle Kinder waren mit Begeisterung dabei und bekamen gar nicht genug bei so viel verschiedenen Möglichkeiten. Zum Schluss haben wir mit den Kindern abgestimmt, ob der Kinder-

garten das Spiel für die Kinder kaufen soll und alle Daumen gingen hoch.

Sabine Franz Kindergarten Oberding

